



自虐ネタは笑えない…？

冬休みも近いというのに夏休みの話で恐縮ですが、夏休みの思い出の絵日記が掲示してあるところで一人の保護者と話をしていました。今夏にディズニーリゾートに行かれたそうで、その時のキャストの対応がとても良かったそうです。障害のある人やその家族に対して、優しく丁寧に案内して下さったのです。それと比べて別のテーマパークでは、従業員の障害への対応に面倒臭さを感じたそうです。もしあまようで修学旅行に行くなら、そっちじゃなくて絶対ディズニーですね～と意見が一致しました。

埼玉をおとしめる言葉が繰り返される映画「跳んで埼玉」が話題になった頃、他にも様々な自虐ネタが紹介されました。上記の2大テーマパーク以外は集客に苦しんでいるようですが、志摩スペイン村では「並ばないから乗り放題」とホームページでPRしたところ、SNSで話題になって3月の学生の来場者が前年の倍になったそうです。その他の自虐ネタとしては、「日本で47番目に有名な県」(鳥根県)、「スタバはないけど砂場はある」(鳥取県)、「のびしろ日本一」(茨城県 ※魅力度ランキングで最下位)。先月の「ミーツ・ザ・福祉」の中で行われた新喜劇では、半身不随の方が六甲おろしの替え歌を歌って、最後に「は～んし～んふずい～」と自らの障害をネタにしておられました。ツッコミ役の人が「そんなやから今年阪神負けたんや」と言って、笑いを誘っていました。そのツッコミがなかったら笑えない人もいたことでしょう。お笑い芸人でユーチューバーでもある、あそどっぐ(本名:阿曾 太一)という方がおられます。脊髄性筋萎縮症により、顔と左手親指を除いた部位が動かない状態である中、「お笑い芸人界で初の寝たきり障害者」を名乗って芸能活動を行っています。「みなさん、お正月はどう過ごしましたか。僕は今年は寝正月でした」「パソコンで事務作業してるのに、『お休みのところ、すみません』と声をかけられた」「仮病はバレない自信があります」などなど、笑っていいものか戸惑う自虐ネタをたくさんお持ちです。原点は、初めてネタを作って披露した高等部時代。「笑ってもらえるのがこんなにも気持ち良いものだというのが忘れなれなくて」。例えば、障害者を取り巻く環境や社会を変えるために頑張っている、とかではなく、単純に「とにかく笑ってほしい」という気持ちから、お笑い芸人を続けておられるようです。特別支援学校に招かれた時には、卒業後の進路についてこんなアドバイスをおられます。「社会に出て『誰かに迷惑をかけるかな』『これを頼ったら迷惑かかるかな』と思うことがあるかもしれませんが、でもね、自分の出来ないことは、どんどん頼ってください」「夢を持ってそこに向かって動くというのは、自分の体にとっても心にとっても後に続く後輩にとっても良いことなのかなと思います」。

12月4～10日は人権週間です。障害のある人や外国人、性的マイノリティに対する偏見や差別等、多様な人権問題が依然として存在しています。障害者の自虐ネタが笑えないのはある種の偏見があるからかも知れません。どんな人のどんな特性も、その人の個性として特別な感情を抱くことなく素直に受け入れることができれば解消される人権問題もあるはずです。ディズニーのキャストなら、きっと障害者の自虐ネタにも、拍手をしながら笑ってあげるのはないかと思います。様々なことに寛容な社会であることを願います。

もういくつ寝ると2学期も終わりです。冬休みに、どこか旅行に出かける人も寝正月の人も、良い冬休みをお過ごし下さい。

「出身は?」「神戸」と答える尼市民

今日は、どちらから?



あま、イヤ、神戸の方から…

(校長 河合 康一)

☆交流について



たじかの園(小学部)

12月6日(金)のわくわくタイムの時間に、たじかの園の人があまように来て、あまようの児童と交流します。

武庫川女子(全学部)

12月19日(木)に武庫川女子大学付属中学校・高等学校の生徒が来校し、あまようのみんなと交流します。オーケストラ部の演奏を聴かせてもらったり、本校高等部とボランティア部の生徒で交流会をしたりします。

☆ゲストを招いての行事について



トライやる・アクション(全学部)

12月16日(月)に本校体育館でトライやるコンサートを開催します。当日の運営は中学部2年生が行います。出演は、「リッカ ベッラ ヴォーチェ」というコーラスグループで、本校の先生のご家族がメンバーの一員です。

クリスマス会(全学部)

今年もフィンランドから本物のサンタクロースがあまように来てくれます。サンタクロースの招致活動をしている団体が今年から一般社団法人になったことで、昨年は無料で来てくれたのですが、今回は有料になりました。PTA執行部の方に相談したところ、PTA会費からお支払いをしていただけることになり、招致が実現しました。12月13日(金)9時半頃から体育館で、全児童・生徒と本物のサンタクロースとでクリスマス会を行います。保護者の方もご都合がつけば、ご自由にご参加ください。(※ただし、車での来校はご遠慮ください。)高等部3年生はお別れ遠足の日になっていますが、サンタクロースと触れ合っ、サンタに見送ってもらいつつ遠足に出発する予定です。



☆校外学習について

お別れ遠足(高等部3年)



12月13日(金)に「ニフレル」と「三井ショッピングモールららぽーとエキスポシティ」に行ってきます。ニフレルという名称の由来は「感性にふれる」。様々な生きものやアートにふれる体験をしてきます。

☆お知らせ

* 個別の緊急時対応マニュアルについて

医療的ケアが必要な児童・生徒の緊急時において、迅速に対応するために学校では、一人一人に応じた「個別の緊急時対応マニュアル」を作成しています。より分かりやすいものにするために様式の改善を行っているところですが、できましたものから順次、保護者の方にも確認していただきたいと思ひます。

来年2月の懇談の時までには各担任から連絡をします、ご確認の程よろしくお祈ひします。

* 冬季休業中の連絡等について

冬季休業中の電話連絡については、9時～16時とさせていただきます。

また、12月29日(日)から1月3日(金)まで、学校閉鎖日になります。その間、緊急で学校に知らせることがありましたら、学校メールに内容を送信ください。校長、教頭が確認して対応させていただきます。

学校メール [S01\(エスゼロイチ\)-school@cen.ama-net.ed.jp](mailto:S01(エスゼロイチ)-school@cen.ama-net.ed.jp)